



On l'a fait dans le 5^e cette année !



BIENVENUE AU MUSÉE DES MATHÉMATIQUES

Baptisé Maison Henri Poincaré, le musée des mathématiques est un espace de médiation scientifique et ludique inédit en France. Il accueillera chaque année près de 20 000 élèves et le grand public pour transmettre la passion des maths.



LA MAIRIE ACCESSIBLE À TOUTES ET À TOUS !

En plus des travaux de rénovation et d'accessibilité, la mairie du 5^e abrite désormais un espace de facilitation numérique, ProxiMairie, une maison des Droits et de la Famille, la police municipale et une Maison des aidants.

« RUE AUX ÉCOLES » SOMMERARD : LES ENFANTS L'ADORENT

Réservée aux piétons, cette rue réduit le bruit et la pollution. 8 arbres ont été plantés et 200 m² végétalisés. Des marquages au sol ludiques pour les enfants ont été réalisés.



SOLIDARITÉS : LA VILLE S'ENGAGE

Un centre d'hébergement d'urgence provisoire de 53 places a été créé rue des Bernardins en 2023 pour accueillir et mettre à l'abri des familles avec enfants. En 2025, le bâtiment sera transformé en une pension de famille de 23 logements.



LA PISCINE PONTOISE : PLUS BELLE QUE JAMAIS !

Joyau du patrimoine Art déco, cette piscine mythique des années 30 a retrouvé toute sa splendeur. Les travaux de rénovation permettent de faire baisser la consommation énergétique du bâtiment et de préserver ce patrimoine historique de Paris.



L'ÉCOLE ÉLIE BUZYN, L'UNE DES PREMIÈRES DÉNOMINATIONS À PARIS

En hommage à Élie Buzyn, survivant des camps d'Auschwitz et de Buchenwald, disparu le 23 mai 2022, le Conseil de Paris a attribué la nouvelle dénomination « école élémentaire Élie Buzyn » à l'établissement scolaire situé au 250 bis rue Saint-Jacques.



UN CHAMP DE FLEURS SUR UN TOIT

Un jardin floral de 700 m² a été créé sur le toit de l'Institut national des jeunes sourds ! Ce projet de végétalisation, retenu dans le cadre du programme des Parisculteurs, permettra l'organisation d'actions pédagogiques.



RÉNOVATION DE LA PÉNICHE DU CŒUR : UN CENTRE D'HÉBERGEMENT

Avec le soutien de la Ville, les Restos du Cœur ont remplacé « La Péniche du cœur », amarrée depuis 28 ans à Paris, par une péniche neuve. Elle permet de mieux accueillir, accompagner et héberger les personnes à la rue.



PREMIER LIEU D'ACCUEIL ENFANTS-PARENTS DE L'ARRONDISSEMENT

Le « Parc avec un toit » est un nouvel espace convivial qui permet aux parents de s'amuser avec leurs enfants de moins de 4 ans, d'échanger avec d'autres parents et de rencontrer des professionnels.

UNE COUR « OASIS » POUR LES COLLÉGIENS DE RAYMOND QUENEAU

Des zones ombragées où l'on peut s'asseoir et des espaces végétalisés ont été aménagés. Les jardins pédagogiques ont aussi été repensés.



C'EST AUSSI SUR LA CARTE



RUES AUX ÉCOLES



AMÉNAGEMENTS CYCLABLES



PATRIMOINE

Restauration du buste en bronze du poète belge Émile Verhaeren avec les mécénats de la délégation de Flandre en France, de l'Ambassade de Belgique et du musée Émile Verhaeren de Saint-Amand.



MÉMOIRE

Apposition d'une plaque en hommage à Simone de Beauvoir rue de la Bûcherie et d'une plaque en hommage à Alfred Kastler, prix Nobel de physique et humaniste engagé, rue du Val-de-Grâce.

EMBELLIR VOTRE QUARTIER

Ce quartier bénéficie de la démarche « Embellir votre quartier » avec plus de végétation, d'itinéraires cyclables, de zones piétonnes et d'accessibilité !



On va le faire



1 DE NOUVEAUX LOGEMENTS POUR LES ÉTUDIANTS ET LES CHERCHEURS

La barre Cassan F, rue Cuvier, sera prochainement reconverte en 565 logements pour les étudiants et les chercheurs. Face au Jardin des Plantes, cet édifice construit en 1962 va conserver sa vocation universitaire et intégrera également des espaces de vie étudiante et associative.

2 MODERNISATION DE L'ÉCOLE SUPÉRIEURE DE PHYSIQUE ET DE CHIMIE INDUSTRIELLES

De nouveaux espaces de recherche et d'enseignement sont créés au profit d'une institution historique riche de 6 prix Nobel, qui compte 400 élèves-ingénieurs et 570 enseignants-chercheurs. La première phase du projet sera prochainement inaugurée.

3 CURE DE JOUVENCE POUR LE CENTRE SARRAILH DU CROUS

Le centre Sarrailh, construit dans les années 60, est en cours de réhabilitation. Ces travaux permettront la création de 70 logements étudiants supplémentaires et des économies d'énergie. Une première étape sera franchie en 2024 avec l'inauguration du centre sportif universitaire.

4 PIÉTONNISATION ET VÉGÉTALISATION DE LA RUE MOUFFETARD

En 2023, les habitantes et habitants ont voté en faveur de la piétonnisation et de la végétalisation de la rue Mouffetard. Ce projet se concrétise avec la fermeture partielle de la rue. Au total, ce sont 18 arbres et 550 m² de jardinières en pleine terre qui verront le jour rues Mouffetard, Jean Calvin et Saint-Médard.

5 OUVERTURE AU PUBLIC DU JARDIN DE L'ANCIEN HÔPITAL DU VAL-DE-GRÂCE

Le jardin de l'ancien Hôpital du Val-de-Grâce va s'ouvrir au public. Avec 1,6 hectare d'espaces verts, ce sera un nouvel îlot de fraîcheur dans le 5^e arrondissement.

6 RÉNOVATION DU JARDIN DE CLUNY

Le jardin médiéval du musée de Cluny va être rénové par la Ville de Paris. Îlot de fraîcheur au cœur d'un quartier historique, il sera ouvert au public et rendu accessible aux personnes à mobilité réduite.

7 DEUX NOUVELLES « RUES AUX ÉCOLES » : POISSY ET PONTOISE

Fermées aux véhicules motorisés, les rues de Poissy et de Pontoise entament leur transformation pour devenir des « rues aux écoles ». Elles seront bientôt aménagées et plus agréables pour les enfants comme les parents.

8 DES PLANTATIONS RUE DE MIRBEL

La rue de Mirbel accueillera bientôt 6 arbres et 145 m² de végétalisation.

Cette biodiversité renforcée contribuera à rafraîchir la rue et à lutter contre la pollution atmosphérique.

9 LE BÂTIMENT GRAND HALL DE L'ÉCOLE NORMALE SUPÉRIEURE RÉHABILITÉ

Les travaux de modernisation se poursuivent jusqu'en 2026. Le bâtiment deviendra accessible aux personnes à mobilité réduite et verra ses performances énergétiques fortement améliorées. Un chantier exemplaire au plan environnemental.

10 DEUX NOUVELLES COURS « OASIS »

Les cours de récréation des écoles élémentaires Buffon et Arbalète seront bientôt transformées en cours « oasis ». L'objectif est de créer des espaces rafraîchis, plus agréables à vivre au quotidien et mieux partagés par tous.